







- Las mismas se centran en la detección y tratamiento de los posibles casos de trata.
- El pasado año la Guardia Civil inspeccionó todos los clubes de su demarcación, identificando a cerca de 80 personas y no detectando casos de trata de seres humanos en los mismos.

<u>28 de Febrero de 2019</u>. La Guardia Civil de Cantabria en el marco de su formación continua, realiza en la mañana de hoy una jornada para incrementar y mejorar las medidas necesarias en la detección de los delitos relacionados con la trata de seres humanos.

En la misma participan unos 60 responsables de los Puestos de seguridad ciudadana, como primer escalón en la detección de posibles casos de trata de seres humanos. La información conseguida por ellos pasaría posteriormente a los especialistas del Grupo de Delitos contra las Personas de la Unidad Orgánica de Policía Judicial de la Guardia Civil, quienes darían comienzo a la oportuna investigación.

La jornada ha sido inaugurada por el Delegado del Gobierno, Pablo Zuloaga, que en primer lugar puso en valor la iniciativa de la Guardia Civil de Cantabria, agradeciendo el trabajo y dedicación de los componentes de este Cuerpo.

También resaltó que "España no puede ser un espacio para estas formas delictivas, en la que detrás de las mismas hay historias personales muy diferentes y que necesitan toda nuestra ayuda". Por último destacó los diferentes protocolos que están realizando con los Ayuntamiento de Cantabria para entre todos "continuar en la detección y lucha contra esta





lacra", indicando la necesidad de mantener las colaboraciones Institucionales, que a buen seguro "darán frutos positivos".

Por su parte el Coronel Jefe de la Guardia Civil de Cantabria, Luis del Castillo, que participó igualmente en el acto inaugural, además de agradecer la presencia del Delegado del Gobierno, aprovechó para recalcar la importancia de la investigación de todas las formas del delito, si bien, las relacionadas con la trata de seres humanos "son aun más gravosas para las víctimas por su vulnerabilidad y merecen una atención especial".

También indicó que esta jornadas tenían que servir como cadena de transmisión de lo que se aprenda para y ser trasladado a sus subordinados, para su aplicación directa como "objetivo fundamental de servir y proteger a los ciudadanos".

Durante la jornada formativa se están tratando las diferentes formas de explotación sexual, laboral y la mendicidad mediante grupos organizados. Esta formación específica es impartida por la Fiscal del Tribunal Superior de Justicia de Cantabria, María Ángeles Sánchez-López, por un componente de la Unidad Técnica de Policía Judicial de la Dirección General de la Guardia Civil, así como por personal de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social.

También se tratarán las claves psicológicas en la trata de seres humanos, como forma de concienciación, así como de protección y asesoramiento a las víctimas. Está última parte es impartida por una psicóloga de la Red Cántabra contra el tráfico de de personas y la explotación sexual.

## Interlocutor social

La Guardia Civil de Cantabria cuenta con un componente especialista en Policía Judicial e investigación de delitos relacionados con la trata de seres humanos, que ha sido designado como Interlocutor Social.

Tiene como misiones, además de obtención de información de las diferentes unidades territoriales sobre esta materia, mantener contactos con las diferentes ONGs para el intercambio de informaciones con la finalidad última de sacar a la luz las diferentes formas de explotación. También es el encargado de las relaciones directas con la Fiscal de Extranjería.





## Cambios de tendencias

Por lo que respecta a las investigaciones por explotación sexual, la Guardia Civil de Cantabria inspeccionó el pasado año todos los clubes existentes en su demarcación (toda la Comunidad Autónoma salvo Santander y Torrelavega), procediendo a la identificación de cerca de 80 personas, entre mujeres y encargados o empleados de dichos locales, no detectando ningún caso de trata.

No obstante los agentes vienen observando un cambio de tendencia, con el descenso de los clubes y el transvase de esa actividad a pisos, situados principalmente en grandes localidades, resultando más complicada la acción policial, circunstancia que también es objeto de estudio en esta jornada.

Nota: Se remiten fotografías del acto inaugural.